



**Campaña Oaxaqueña de
Defensores y Defensoras
Comunitarias.**

Ejerciendo nuestros derechos, tejemos dignidad.



REDECOM

RED DE DEFENSORAS Y DEFENSORES
COMUNITARIOS DE LOS PUEBLOS DE OAXACA

Declaratoria: Compartiendo Experiencias en Defensa de los Territorios.

En el contexto actual en el que se encuentra el estado de Oaxaca, ante la devastación y la muerte que se cierne y amenaza nuestras formas y modos de vida digna. Los pueblos y las comunidades que integramos la Red de Defensoras y Defensores Comunitarios de los Pueblos de Oaxaca (REDECOM), originarios Ikojts, Chatinos, Zoque, Mixes, Zapotecos y Mixtecos, provenientes de la Costa, del Istmo, Valles Centrales y de la Selva Chimalapa, levantamos nuestra palabra para expresar.

Que somos los más antiguos habitantes de estas tierras, que en este territorio habitado por nuestras abuelas y abuelos, nuestros pasos germinan vida para las hijas e hijos de las noches y los días que vendrán.

Declaramos que, unidos así como estamos, pretendemos fortalecer las vías para la lucha, resistencia y defensa de la vida, y que nuestra fuerza radica justo en la promesa de acompañarnos en los pasos de aquellas y aquellos que expresan su digna rabia por el despojo y la exclusión a la que son sometidos nuestros pueblos.

En esta labor constante por visibilizar nuestras luchas, hemos comprobado la voracidad del capital que pretende imponer su inercia devastadora a través de megaproyectos que tiene sometidos bajo su yugo incluso a los que tienen a su cargo el resguardo de nuestras culturas. Su voracidad es tal que no reconocen que esta dinámica de extractivismo desmedido, significa no sólo la extinción de nuestras cosmovisiones, sino de todo lo que hasta ahora conocemos como vida.

Es por todo esto que organizaciones y comunidades que luchamos por la vida en todas sus expresiones, enunciamos nuestra indignación y consternación por los constantes ataques que sufren las personas dedicadas a la defensa de su territorio y de los derechos humanos. Nos preocupa que las dinámicas capitalistas auspiciadas por el Estado sean, contradictoriamente, abanderada en pos del “progreso” y el “desarrollo” de nuestros pueblos.

Nosotros, que sabemos que el tiempo de la naturaleza es el tiempo de nuestros pueblos, que vivimos bajo su paciente ciclo vital, sabemos que la producción para el consumo exacerbado que pretende el capital, altera los períodos y espacios de la tierra, de nuestras semillas criollas, de nuestras zonas geográficas y nuestros bienes naturales.

Es por todo lo anterior, desde este espacio de vinculación que significa la Red de Defensoras y Defensores Comunitarios de los Pueblos de Oaxaca, manifestamos:

- Nuestra solidaridad con los desplazados de la comunidad de Tierra Negra, quienes tienen derecho legítimo a regresar a su comunidad, y quienes exigen la reparación de los daños causados, así como la ejecución de las órdenes de aprehensión contra los responsables.
- La cancelación definitiva del Proyecto Hidroeléctrico Paso de la Reina en la Costa de Oaxaca.
- Nuestro apoyo a la lucha del pueblo indígena Zoque Chimalapa, en defensa de su territorio ancestral y de su invaluable diversidad, frente a la impune invasión depredadora de ilegítimos intereses de madereros y ganaderos avalados por el gobierno del estado de Chiapas con la complicidad del gobierno federal y la total omisión del gobierno del estado de Oaxaca.
- Expresamos solidaridad a la digna exigencia del pueblo Zapoteco de San Pedro Mártir, Quiechapa, que pide justicia para las personas asesinadas el 22 de abril, la reivindicación de su lucha y pronta solución a sus demandas.
- Solidaridad con el pueblo Ikojts de San Dionisio del Mar en contra de la criminalización de los comisionados de la Asamblea de Pueblos en Defensa del Territorio de San Dionisio del Mar.
- Demandamos la cancelación de las Zonas Económicas Especiales y los megaproyectos, (eólicos, mineros, hidroeléctricas, gasoductos) que se pretenden instalar dentro de todo el estado de Oaxaca amenazan la vida de nuestras comunidades.

A doce días del mes de agosto de 2017,
Centro Agroecológico Yajxonaax, "Tierra Bonita", Santa María Petapa, Oaxaca.

Red de Defensoras y Defensores Comunitarios de los Pueblos de Oaxaca (REDECOM).

Campaña Oaxaqueña de Defensores y Defensoras Comunitarias:

Ejerciendo nuestros derechos, tejemos dignidad.